

# La caravane Antimafia est passée à la Ciotat

2017 - La Provence



## Le dispositif européen est allé à la rencontre des jeunes du lycée Lumière

C'est sur une initiative de Lucette Agostini, administratrice de la ligue de l'enseignement, que la caravane Antimafia s'est arrêtée lundi au lycée Auguste et Louis Lumière de La Ciotat pour rencontrer les élèves des classes de première suivant l'option italien.

La caravane internationale Antimafia est une initiative citoyenne née en Italie en 1994 suite aux terribles vagues d'attentats de cette époque-là. L'objectif est de défendre la légalité démocratique et la justice sociale pour construire une société alternative à la mafia et aux pratiques illicites.

En lien avec la ligue de l'enseignement italienne, les bénévoles de la structure partagent ce message dans leur pays mais

aussi dans toute l'Europe en rendant visite aux jeunes des lycées et des universités.

En 2016, le parcours de la caravane est passé par Berlin, Hambourg, Paris, Lyon, Marseille mais aussi La Ciotat. Encadrés par leurs professeurs, une centaine de lycéens ont rencontré et échangé avec Alessandro Cobianchi, coordinateur de la caravane et Antonietta Servedio.

### Un sujet qui n'est plus tabou

"Le sujet fait partie des thèmes abordés en classe, expliquait Fabrice Ferrel, professeur d'italien, mais aujourd'hui au lendemain des résultats du référendum en Italie, la journée tombe à pic." Les jeunes ont regardé des vidéos, observé des affiches

et posé des questions sur la situation italienne et l'importance de la mafia économique puis les intervenants ont tracé des parallèles avec les mécanismes mafieux existant en France et dans d'autres pays...

Certes, en 2016, le sujet n'est plus tabou, il est traité par les cinéastes, les écrivains et les journalistes. Des personnalités politiques tout comme le Pape François se sont même emparés du problème, mais la présence de la caravane Antimafia dans le lycée a permis d'éveiller de façon claire et concrète la conscience des jeunes. Le lendemain, la caravane poursuivait sa route jusqu'à un établissement de Marseille.

Isabelle MASSON